
Bonjour, 

Je souhaite déposer cette contribution qui concerne l’aspect prise en compte du cadre de vie, et le 
visuel du projet.

Un projet d’implantation de panneaux solaires de 37 hectares grillagés, à l’entrée d’un petit bourg, 
va transformer complètement l’horizon de ce bourg, la vue des maisons les plus proches, et soulève 
de nombreuses questions sur l’attractivité du village dans les décennies à venir.

Le village de Presnoy à 20mn de l’agglomération de Montargis méritait un travail approfondi avec 
la communauté de commune pour être mieux pris en compte dans le PLUI et la politique locale.

Bien sûr comme le dossier d’Abowind le dit, l’entrée du bourg par la D38 n’est pas des plus 
remarquables avec ses poteaux téléphoniques et lignes électriques dans une plaine un peu terne.
Cette plaine laisse cependant apercevoir le bois des Gobets d’un côté et un horizon agricole 
caractéristique du Gâtinais de l’autre côté.
Je ne crois pas qu’un engrillagement de chaque côté de la voie d’accès soit des plus esthétique et 
améliore le point de vue comme semble le suggérer l’industriel.
L’industriel nous explique qu’une haie donnera un aspect bocager à l’ensemble. Environ 1,5 km de 
haie, qui d’une part n’est  pas plantée de façon bocagère mais en limite du parc, et qui mettra dix 
ans minimum à cacher la vue du parc, à condition d’être bien entretenue et arrosée suffisamment les
premières années.
Par ailleurs si l’agriculteur avait planté cette haie au travers de ses parcelles, il y a quelques années, 
au moment de l’achat de son troupeau, les bêtes auraient déjà bénéficier d’ombrages. Des aides très 
importantes lui permettaient de le faire. 

Le parc de Presnoy nécessite un retrait de plusieurs centaines de mètres des maisons, ( et il n’y
a pas que l’habitation de l’agriculteur qui est concernée comme semble le suggérer Abowind dans 
son étude) et de redéfinir avec les habitants l’aménagement de notre commune.
Les personnes qui sont venues s’installer à Presnoy l’ont fait en raison du calme, de 
l’environnement et de l’accessibilité via la la D2060. La route d’accès va être encastrée dans un 
parc engrillagé, les maisons les plus proches ouvrent leurs fenêtres sur un grillage de deux mètres et
perdent une vision lointaine de la plaine.

Le choix semble fixer par le maire pour ce projet . A aucun moment l’idée n’est venue de profiter de
ce projet d'un particulier, par ailleurs premier adjoint, pour y associer les habitants qui ont des 
propositions alternatives à proposer.
Profiter aussi de ce projet pour demander à couvrir de panneaux les bâtiments municipaux, l’église (
l’occasion de réparer le clocher) comme cela a pu être fait dans  de nombreux villages pour couvrir 
des frais généraux et énergétiques croissants.

Des espaces plus appropriés sont disponibles dans l’exploitation de M Grégoire, le gain financier 
entre le fait d’être ou non propriétaire des terrains ne doit pas être le seul objectif pour lui.

Je sais qu’au moins une propriétaire de terrains exploités par M Grégoire serait prête à faire un 
échange de terre pour éloigner le parc du bourg.

Enfin je m’interroge sur les travaux d’installation qui vont nécessiter de très nombreux passages de 
camions, sans compter l’enfouissement du câble de raccordement jusqu’à Lorris. Les bas côtés de 
nos routes ont été déjà très remués par le passage de différents câbles (la fibre entre autre), ces 
travaux vont encore les fragiliser. La D38 est très fréquentée par les camions à la saison des 



betteraves, à celle des luzernes en déshydratation, l’alimentation des méthaniseurs, la sortie de la 
D2060 vers Lorris etc…

Personnellement je ne suis pas concerné par le visuel, mais l’aspect champêtre du bourg et le 
respect des habitants me porte à m’engager pour faire reculer ce projet.

Hubert Gasnier
Habitant de Presnoy


